
香港文匯報訊 新華社消息，廣東省人
大代表、韶關市委書記鄭振濤27日在廣東
省十二屆人大一次會議上披露，作為官員
財產公開試點的始興縣，526名副科級及
以上幹部的家庭財產相關資料將在內部網
上公示。
鄭振濤說，目前始興縣副科及以上幹部

共有526名，其中包括局長、副縣長和縣長

在內，申報和公示的內容包括「幹部的工
資獎金、津補貼、勞動所得、房地產、投
資和汽車等項目」6個部分。

包括房產投資等項目
目前這些相關資料已經在內網上進行整

理分析，預計「春節後幹部可以在內網上
查詢這526名副科及以上幹部的個人家庭財

產相關資料」。
對於官員財產申報公開工作

的未來走向，鄭振濤表示，當
地會「在廣東省紀委和監察廳
的指導下適當地向社會進行公
開」。
「這項工作現在是在抓試

點，試點到一定的程度後，公開應該是一
個趨勢。如果有要求我也會公開。」鄭振
濤說，這項工作應該有「制度設計」，在試
點階段有些工作還在探索過程中。「關於
財產公示的範圍、內容、程度，我們會在
試點工作中去逐步完善，在總結試點經驗
的基礎上來逐步推進這項工作。」
2012年底，廣東省決定在珠海市橫琴新

區、韶關市始興縣，對領導幹部家庭財產
公開制度進行試點，廣州市南沙新區主動
要求進行官員財產公開試點。根據廣東省
紀委《從嚴治黨五年行動計劃》，在一些市
縣開始領導幹部家庭財產申報在一定範圍
公示的試點工作，2014年前完成試點並逐
步推廣。
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民陣昨日發起的反施政報告遊行，參與

人數只有約千人，根本就不成氣候。事實

上，施政報告發表後，本港社會出現了三

大可喜現象：一是市民對施政報告雖然意

見不同，但焦點都集中在經濟民生範疇

上，有利社會凝聚民心求取共識；二是施

政報告㠥重規劃，沒有大灑金錢爭取民

望，但市民依然認同報告理念，反映市民

務實理性；三是施政報告扭轉了前一段時

間過分政治化的環境。反對派對施政報告

的攻擊難以得到市民響應，以至於遊行人

數稀少。

市民對於施政報告的討論大都秉持實事求

是態度，由電視台、電台的烽煙節目，到各

個施政報告論壇，都見到市民踴躍發言，就

施政建言獻策，例如穩定樓市政策、貧窮線

如何釐定、標準工時應否實行等具爭議性話

題，都引發全城熱議。港大民意研究計劃的

調查顯示，77%受訪市民贊成梁振英提出

「協助基層上樓、協助中層置業」理念，過

半數受訪市民認同施政報告「穩中求變，務

實為民」的主題切合社會需要，反映施政報

告成功凝聚了民心、聚焦了討論，有利各項

政策的制訂及落實。

當局在民生政策上是「成熟一項推出一

項」，不少施政亮點已在施政報告前出台。

而且施政報告㠥眼長遠，不主張以派糖方式

求取民望，也沒有為了一時掌聲而向民粹靠

攏。儘管如此，市民對施政報告依然持肯定

態度，既反映市民期望當局能夠長遠解決各

項民生議題，也顯示梁振英的施政理念得到

市民肯定。同時，施政報告亦改變了本港泛

政治化的環境，由過去過於熱衷政治上的爭

論變成聚焦經濟民生政策上的辯論，讓社會

討論回歸到經濟民生範疇。

市民普遍理解，本港積存多年的深層次矛

盾不可能一步就解決，需要給予當局時間空

間落實施政。然而，反對派卻沒有興趣討論

施政報告，甚至沒有認真讀過其內容，就對

報告全盤否定。這種「逢梁必反」的路線明

顯與社會利益相違，不可能得到市民支持。

昨日的遊行慘淡收場已說明民意向背，市民

都不希望本港繼續陷入政爭之中，反對派如

果繼續將施政報告政治化，只會將自身推到

更加孤立的境地。

(相關新聞刊A23版)

行政長官梁振英昨日在港台發表「給香港的

信」，指出內地是香港旅遊業的最大收入來源，香

港要把握機遇，有人質疑開放更多自由行城市，

這個懷疑是錯的。深圳市市長許勤昨天在廣東省

人大記者會上表示，水貨客等問題不會成為深港

合作的障礙。 實際上，世界許多國家和地區都在

千方百計加強與中國的經濟貿易聯繫，搭乘中國

的經濟快車。實行「一國兩制」的香港在這方面

具有得天獨厚的優勢，更要充分把握機遇，不能

因為在兩地合作中出現一些問題而放慢合作步

伐，相反，只有加快合作步伐，合作中出現的問

題才能順利解決。

加強與中國經貿合作，已經成為世界潮流。在中

日關係最敏感的時期，日本公明黨黨首山口那津男

訪華，向中共中央總書記習近平轉交了日本首相安

倍晉三的親筆信。安倍對此強調，中日關係對日本

來說十分重要，維護兩國友好符合日本的國家利

益，現在兩國的經濟已到了想斷也斷不開的境地，

彼此需要認識這種關係的重要性，並認真對待。獲

提名出任美國新國務卿的克里上周四出席聽證會時

表示，他會「再平衡」與北京的關係，因為加強與

中國的關係對美國至關重要。歐洲、俄羅斯和亞洲

國家也都爭先恐後從中國經濟快速發展中把握機

遇，以便創造就業機會和推動經濟發展。

由於自由行衍生了水貨客等問題，持續困擾北區

居民，導致奶粉等貨品供應緊張和價格上升，引發

部分香港市民不滿。水貨客等問題，是兩地交流合

作中難以避免的問題，只要增加供應、堵截打擊水

貨走私，以及對部分商店囤積托價採取懲罰措施，

問題就會得到緩解。不應因此就質疑甚至叫停自由

行。有統計顯示，實施自由行9年，給香港合計帶

來了8000萬人次遊客和超過6300億港元的消費

額，對香港零售業、酒店、餐飲等行業發展及經濟

增長作出了重要貢獻。如果叫停自由行，香港便會

立即回到亞洲金融風暴之後5年通縮、經濟凋敝、

公司倒閉、失業和負資產高企的年代。梁振英指出

有人質疑開放更多自由行城市是錯的，完全符合事

實。

香港與內地的經濟不僅是到了想斷也斷不開的境

地，而且已走上了跟內地優勢互補、共同發展的寬

廣道路。兩地合作中出現的一些問題，只有加快合

作才能順利解決，例如水貨客問題，就有待兩地加

快採取堵截和疏導等合作措施加以解決。而且，香

港要好好發揮背靠祖國的優勢，歸根結底還得靠自

身積極努力，把握機遇。

(相關新聞刊A5版)

施政報告聚民心 「逢梁必反」違民意 加強與內地合作 方能解香港難題

烏坎5,000畝地歸還村委會

韶關逾500官員 節後公示財產

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛 廣州報道）

深圳市市長許勤27日在廣州舉行的廣東省人

大記者會上表示，「雙非」（夫婦皆非港人）

孕婦、「水客」等問題，不會成為深港合作

的障礙，他還頗為動容地說，香港在特區發

展中所發揮的作用是無可替代的。

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛 廣州報道）

深圳市長許勤在1月27日的廣東「兩會」新
聞發布會上透露，為了將前海的政策落到
實處，國家最近將會召開前海發展的部長
級聯席會議。
針對外界一直對前海、橫琴、南沙三大

新區發展定位有重疊之嫌的質疑，許勤回
應時稱，這三個區域在產業上既有互動又
各有定位。他說，前海主要承擔四個功
能，即體制機制的創新區、現代服務業集
聚區、香港和內地合作的先導區、珠三角
產業結構優化的引領區。
「相比之下，前海更加突出深港合作，

所以叫前海深港現代服務業合作區。」許
勤也表示，去年國務院批准同意了22條前
海先行先試的政策，目前一些政策正在落
實當中，發改委也正在協調各部門把各項
政策具體化。
「在不久的時間內，國家將會召開新一

屆的前海發展的部級聯席會議，來研究前
海的具體政策落實工作。」許勤也表示，
前海目前尚未有擴容的計劃。「前海只有
15平方公里，如果發展製造業肯定是小區
域，但是對於發展現代服務業來說，則是
一個巨大的區域。目前深圳將按照中央的
部署，做好前海深港現代服務業合作區。」

發展不靠罰款和賣地

有媒體質疑深圳去年稅收未能完成預算
的任務，因此加大了行政處罰，有「稅不

夠費來湊」之嫌。許勤回應時表示，深圳沒有靠罰
沒收入和土地收入來支撐自己的發展，更多的是提
升經濟質量提升和正常的稅收來提升自身的經濟支
撐能力，更多地去改善民生，加強社會建設，推動
經濟發展。

許勤坦言，在任何雙邊合作當中，或者是任何的
多方合作過程當中，都會出現這樣那樣的問

題，特別是還有一些利益的驅動導致的行為；在合
作過程中也有因社會利益與個體利益不一致，或因
雙方各自看到的重點不同所產生的矛盾。「但我認
為這都不會成為深港合作的障礙，我想我們雙方還
是要通過協調溝通，來共同推進雙方的合作。」
「深圳的發展與深港合作密不可分，香港在深圳

發展中的作用是無可替代的。」許勤表示，深港兩
地的合作越來越緊密，已從單一的產業合作或者經
貿合作，發展到環保、科技、邊境地區基礎設施、
醫療、教育多方面。「我本人對於深港合作是充滿
㠥信心，我也認為深港兩地的合作，有利於進一步
推動深港兩地的發展，有利於造福於兩地的人民，
所以深港兩地政府有共識，我們會進一步地努力來
推動這方面的工作。」

兩地多領域合作成效明顯

許勤指出，除了前海深港現代服務業合作開發開
放取得重大進展外，去年深港兩地跨境基礎設施建
設、科技金融、教育衛生等領域合作成效明顯，深
圳通與香港八達通實現互聯互通，深港中醫藥、文
化創意、投資推廣、旅遊、教育、檢驗檢疫等方面
合作進展順利。
對於有記者問及深圳與澳門的合作，是否會因距離

問題而有困難，許勤回應：「深澳之間的合作不存在
任何障礙，尤其在現代信息社會和當前交通條件下，
深澳間1小時（船程）的距離已不構成合作障礙。」

香港文匯報訊 據羊城晚報報道，在廣東省十二屆人
大一次會議汕尾代表團開放日上，記者問到烏坎村土地
回收進展情況時，汕尾市市長吳紫驪表示，目前已全面
清理了烏坎村所有土地的範圍，對有意見的土地處理做
了總體方案，正在按這個方案有序進行。意見比較大的
土地基本處理完畢，包括豐田(畜牧場)的這塊土地，現
在已有超過5,000畝土地回到村委會手中。還有些土地
因為歷史原因比較複雜，如跟周邊村鎮相鄰的土地問題

等，也在逐步解決，整體推進比較順利。
烏坎村有的群眾還有意見，主要是因為信息不對

稱，現在也採取了一些措施，比如通過微博、告村民
的一封信、定期向村民通報等方式，公布土地詳細進
展情況。
吳紫驪表示，2012年汕尾收回閒置土地超過1,500畝，

處理基層幹部超過10名，接下來一定按照國家有關政策
做好土地管理，保護農民利益。

許勤：「水客」「雙非」無礙深港合作
強調港地位無可替代 可協調溝通解決
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圖為在上水站

的水客（上圖）

及香港入境口

岸的孕婦（下

圖）。

資料圖片

另外，連日來，廣州
市長陳建華、佛山市長
劉悅倫都表示，會按照
相關要求公開財產。對
此，深圳市長許勤則表
示，他完全贊成兩位市
長的意見，也會跟他們
一樣。「公示官員的財
產有利於加強廉政建
設，公示財產應該說也
是一個方向，也是一項
舉措。我想，深圳會按
照國家和省裡的相關部
署，我們會按照要求來
積極推動這項工作。」


